
令和６年度 前橋市日吉児童館運営委員会 議事録 

区  分 内     容 

件  名 令和６年度前橋市日吉児童館運営委員会 

日  時 令和６年６月１９日（水） 午前１０時３０分から午前１１時３０分まで 

場  所 日吉児童館 フリースペース 

出 席 者 

１ 運営委員 

  日吉町三丁目自治会副会長 若山 るり子 

  城東地区民生児童委員協議会会長 服部 尚子 

  若宮地区民生児童委員協議会会長 岡田 佳子 

  城東地区民生児童委員協議会主任児童委員 栗原 智 

  若宮地区民生児童委員協議会主任児童委員 山下 和美 

  城東小学校校長 藤井 麻里 

  若宮小学校校長 荻原 祥匡 

２ 事務局 

  こども施設課  岡田課長、荒井補佐、山田 

  日吉児童館   小渕館長、富澤厚生員 

３ 欠席者 

  日吉町二丁目自治会長   大﨑 進 

決定事項 

１ 運営委員会役員 

会長   大﨑 進 

副会長  若山 るり子、岡田 佳子 

２ 令和６年度前橋市日吉児童館事業計画 

  資料（計画案）のとおり 

主 な 

意見等 

１ 意見交換 

（岡田課長） 

  どんなイベントが人気か。 

 （小渕館長） 

  ベビーマッサージやベビーリトミックなど、幼児を対象としたイベントが人気である。 

 （栗原委員） 

  定員人数はどのくらいか。 

 （小渕館長） 

  １２～１５人定員である。予約は電話か来館での受付けとしており、先着順となる。す

ぐに予約は埋まる。 

 （栗原委員） 

  庭はあるのか。 

 （小渕館長） 

  以前の建物には庭があったが、総合福祉会館に移転し、庭はなくなった。 

 （栗原委員） 

  総合福祉会館に移転したことで日吉児童館の面積は広がったのか。 

 （小渕館長） 



  建物の延床面積は増加している。 

 

２ その他 

 （藤井委員） 

  日吉児童館は利用者が多いが、停本の管理も児童館職員４人が行っているのか。人手不

足ではないか。 

 （小渕館長） 

  ４人で管理しているが問題はない。去年の夏は総合福祉会館のエアコンが故障し、暑く

て大変だったことはあった。 

 （藤井委員） 

  日吉児童館の目標となっているキャッチフレーズ（ひ・よ・し）が良い。この目標に対

して何か具体的な取り組みを行っているのか。 

 （小渕館長） 

  職員から積極的にあいさつなどの声掛けを行い、こどもがあいさつする習慣を身につ

けることができるよう努めている。また、こどもが使った玩具を自分で片付けることがで

きるよう、玩具の収納場所に該当する玩具の写真を貼り、どこに何を片付ければよいかわ

かるように工夫している。帰りにぜひ館内を見てもらいたい。 

 （藤井委員） 

  とても良い取り組みだと思う。利用者にも意識付けできるよう館内に目標を掲示した

らどうか。 

 （小渕館長） 

  早速、掲示することとしたい。 

 （岡田課長） 

  学校長に伺いたいが、下校時にランドセルを背負ったまま寄り道してはいけないルー

ルはあるか。ほかの児童館の話だが、ランドセルを背負ったまま来館する児童がおり、問

題になっているので参考にしたい。 

 （藤井委員、荻原委員） 

  城東小、若宮小ともに禁止している。 

 （藤井委員） 

  ランドセルを背負ったまま来館したら、注意してもらいたい。 

 （岡田課長） 

  学校へ送る児童館からのおたよりはデータ送付の方が良いか。 

 （藤井委員） 

  ペーパーレス化という意味では良いが、見ないデメリットもある。 

 （荻原委員） 

  日吉児童館は行事も多く多彩で良い。充実した施設であるので、より広報活動を行うの

であればデータ配信も一つの手段だと思う。 

しかし、配信量が多すぎるため、しっかりと見てもらえないことも想定される。周知を

徹底するのであれば紙とデータ両方が良いと考える。 

（藤井委員） 

 外国の方も児童館を利用するのか。コミュニケーションなどの問題はどうか。 

（小渕館長） 

 多くはないが、中国やベトナム、アメリカなどの方の来館がある。完璧ではないが、今

のところ対応はできている。 

 （岡田課長） 



 

  情報共有となるが、本市では６月から試験的に「こども誰でも通園制度」を開始した。 

公立では第三保育所で実施しているが、ほぼ毎日予約が埋まっている。今はまだ試験的

実施であるため、対象施設が１４施設と少なく、利用者も月１０時間までと制限がある

が、令和８年度から全国的に本格実施となるため、将来的には３歳未満児の受け皿になっ

ていくことが予想される。（児童館で３歳未満児を対象としていたイベントの需要が下が

れば）空いたところに小中学生を対象としたイベントなどを考えていく必要があるかも

しれない。 

 （栗原委員） 

  定員人数はどの程度か。 

 （岡田課長） 

  園による。第三保育所は余力のある範囲で受け入れており、現在は５人定員である。 

  

以上  


